

Año..... Ptas. 4'50
Semestra... 2'50
Trimestre... 1'50

Extranjero doble precio.
Anuncios y comunicados
a precios económicos

TIERRA SORIANA

DIRECTOR
José Sáenz

á quien se dirigirá t. la
la correspondencia.

Redacción y Administra-
ción: Collado, 9.

Soria.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

Sábado 11 de Marzo de 1911

NUM. 655

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el N. del Comercio)

JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

Los tributos y el país productor

MANIFESTACIONES DE AGRAVIO

La nota de los Sres. Diputados provinciales.

Es oportuna la manifestación? Deja de ser oportuna? Nosotros formulamos las dos preguntas anteriores y no queremos contestarlas por nuestra cuenta.

Somos hombres de temperamento muy ecuanime, y nos pagamos mucho de nuestras promesas. Nos hemos adherido al proyecto de manifestación, ajena á toda política, seria, lieita, y dentro del derecho, y no seremos nunca inconveniente para iniciativas ajenas que hemos estimado y seguimos estimando afortunadas. Hasta ahí llega nuestra nobleza. Pero *Ideal Numantino*, haciéndose cargo de lo escrito en la nota oficiosa de la Diputación, en lo que se refiere á soluciones de problemas importantísimos para la provincia, se inclina porque la manifestación sea aplazada y deja á los diputados la responsabilidad de sus afirmaciones.

El *Avisador*, por su parte, afirma que «la protesta contra el aumento de los tributos se verificará con toda oportunidad.»

Examinemos ligeramente la nota de los señores diputados provinciales. Ellos se «haen cargo del disgusto que origina en los pueblos la última reforma tributaria y el aumento de recargos que lleva consigo; creen que deben hacer suyo el disgusto de los pueblos para exteriorizarlo, á fin de que llegue á conocimiento de los Gobiernos por el medio más procedente, pero entienden que por el momento, nada práctico se conseguiría por ser una ley sancionada, y como tal, obligatoria para los españoles todos. Y en consecuencia, la Diputación no debe, ni puede aconsejar actitudes aldradas, por inútiles, perjudiciales y engañosas; y por último, que conocen permenores de la tramitación de resoluciones de problemas importantísimos para la provincia y que podrán abortar expansiones de justo dolor no dominadas discretamente.

Esta segunda parte de la oración anterior no nos la explicamos bien, y dejándola para un más detenido estudio gramatical, vamos á la conclusión de la nota. Los diputados se reservan elegir dentro del año actual, el momento que consideren más eficaz para

ejercer el medio de petición. Entre esos medios se habla de la *manifestación pacífica*, pero, iba á ser otra cosa la que se proyectaba? Puede creer alguien que un país en que sus habitantes se exceden á sí mismos, desdesignados, de pacientes, al ejercitar un derecho, iba á surgir un motín? Nosotros no hemos podido ni pensarlo nunca, por que sabemos que de la algarada y de la violencia no se derivan en ningun caso más que consecuencias desagradables. Esa nota oficiosa, dígame lo que se diga, por el momento, es una *hábil y un poco involucrada retirada* de la manifestación, es decir, es una *retirada política*, pero de la política corriente y moliente. No la juzgamos desprovista de fundamento, pero si en principio algunos diputados dieron alientos á la manifestación, porqué después son partidarios del aplazamiento de esta?

Cierto es que hay pendientes de solución problemas importantes, y allí está la reunión de los representantes por la provincia, convocados por el mismo Sr. Canalejas, de que dió cuenta en telegrama especial nuestro querido compañero Sr. Ricja, pero todo eso, porqué no se tuvo en cuenta desde la iniciación de la protesta? No compartimos la opinión de que el manifestarse ahora, pudiera perjudicar notoriamente otras cosas, porque eso, desde el punto de vista ético, infiere grave ofensa á nuestras costumbres ciudadanas. (Nos referimos á España entera).

El sistema de bajas reprasalias y de torres venganzas, demasiado desacreditado ya, es concebible en la pequeña política de campanario, pero debe ser *totalmente inadmisibile* en la ciencia de gobernar, el hecho de negar justicia á los pueblos, porque ejerciten un derecho.

Si esto pudiera darse como sentado habría llegado la hora de creer que este era un pueblo corrompido é inmoral por los cuatro costados.

Si quienes de negativas hablan tienen de ello seguridad, nosotros decimos á *El Avisador* que recapacite, y pregunte después qué concepto tienen aquí los hombres honrados de las virtudes cívicas, y cómo háy que entender la moral política.

ahora, había de ser un contrasentido enorme.

Los Sres. Aceña y Ayuso Peña ven con simpatía este movimiento. El respetable anciano D. Ramón, habla de una asamblea á la que asistieran senadores y diputados.

Y de esta idea del Sr. Aceña, hemos sacado una consecuencia bien lastimosa, concretada en estas preguntas:

¿No se llaman asambleas de la representación nacional el Congreso y el Senado? ¿Qué hicieron, entonces, en la discusión de presupuestos?

¿Se dijo que la manifestación no sería política, ¿por qué, pues, pedir adhesión á los políticos?

Si se verifica, nosotros, hombres de nuestra palabra, ejerceremos gustosos, con todos los que vayam, una función ciudadana; sino, seguiremos exponiendo puntos de vista nuestros á este propósito, (y aún nos queda mucho por decir), pero ni antes, ni ahora, ni después, habremos entorpecido la acción de nadie. Estaremos donde estábamos.

El Carnaval de 1911

APUNTES

(Conclusión)

Las parejas? Aquí de la tomeridad de la pluma. Hubo sus tres ayudantes, Patricio Bozolongo con la señorita Carmen Pérez, que lucía blusa de encaje y falda plisada, con entredós y adornos al cuello.

Luis Llorente con Carmen Llorente, que vestía precioso traje de muselina blanca, con flores del mismo color.

Quien esto escribe, con Elvira Hinojar, de rosa lindísima con encajes y adornos.

Alfonso García Zornoza con Fayola Briones, de espiritual blancura su traje y valiosas joyas por adorno.

Luis Gómez con Angeles Molina Martell, de riquísimo vestido blanco, estilo imperio, con adorno de lentejuelas de plata, flecos y agremares de azabache.

Manuel Cacho con Vicenta Mendoza, de elegante traje, crespón blanco y luciente diadema.

Martín Moreno y María del Pan Somoza, sugestiva en extremo, con vestido de velo blanco, adorno de riquísimo encaje guipuz negro y grupos de flores.

Alfonso Gallo y Paulina Caravantes, de crespón blanco y seda, forma imperio, con bonitos encajes.

Antonio Calvo y Carmen Campo, traje blanco adornado con entredós de tul y seda.

Alberto Fernández y Rafaela Aguas, de rico crespón seda china, cubierta con túnica de gasa, prendidos de grupos de flores y adorno de azabache y lentejuela.

Julián Roperó y Visitación B. Olivares, traje blanco cubierto de

encajes y bien combinados adornos de gasa y lentejuela.

Enrique Casado y Carmen Canalejo, de verde claro, con encajes y gasa blanca, terciopelo negro y tul bordado.

Domingo Ledesma y Palmira Hinojar, traje azul claro, de exquisito gusto en sus adornos.

Leonardo Recuenco y Matilde Hinojar, de elegante traje gris.

S. Turio Las Heras y Pilar Ramírez, del mismo color con adorno de encaje y seda blancos.

Juan Ruiz y Clementina Ballerina, con riquísimo traje blanco de granadina inglesa bordado y adornos de igual color.

Mariano del Olmo y María Mezas, de blanco, forma imperio y caídas con flecos de seda.

Nicolás Modrego y Carmen Aparicio, de correcto traje gris.

Isidoro López Salto y Carmen Esteban, Alfredo Llorente y Elisa García, José Les y Ramona Ayllón, Antonio Ruiz é Higibio Salcedo, Jesús Casado y Pilar Ruiz, Pedro Porres y Nicolasa Zapatero, Eduardo Ballenilla y Jacoba Morales, Rafael L. de Cerañi y María Ameza, Antonio Roperó y Florentina Morales, que sin poder tomar nota de sus trajes, en resumen, de blanco unas y con pálidos colores los de otras, todas con adornos de exquisito gusto, abrillantaban la tonalidad del conjunto.

Pero destacándose, que aunque ajenas al *Cotillón*, fuera pecado omitir—lucían su hermosura las señoritas de Argüelles, con trajes de baile de la más estricta etiqueta; de Vicén, modelo de elegancia y distinción, entre las que, es alguna tan envidiada por aquel natural adorno encanto sin igual de un rostro bello, y Granados, Gallo, Taracena, García, Sainz, Herrero, Alcalde, Sanz, Herrera, Fresneda, Caravantes, Olivares, Ameza, Carrascosa, Zapatero, Villanueva, constituyendo una á modo de canastilla de flores ó marco de vistosas perfecciones.

Hubo dulces y refrescos en profusión, servidos por los diligentes ordenanzas del Casino.

Para terminar, con las brillantes del nuevo día extinguieronse las de aquella noche de imborrable recordación, no sin que para con todos multiplicase sus obsequios la Directiva.

Valga, pues, el testimonio de nuestra gratitud, intérprete de la general, que simbolizamos, al dirigírselo á Blas Taracena, José Casado y Anselmo Ballenilla, como organizadores y factores indispensables en la celebración de fiestas, timbre glorioso del aristocrático Centro.

OBREGON

GABINETE MEDICO DEL

Dr. Basilio Jiménez Benito

Rayos X.—Electroterapia

Consulta diaria de 10 á 1.

Calle de los Estudios, 2.—pral.

Arévalo (Avila)

Precios en el mercado de hoy.

Trigo al detal á 44 reales, entrando 700 fanegas; centeno, 30 id.; cebada, 24 y 25 id.; algarrobas, 23 y 24; avena, 20 y 21 id.; garbanzos superiores, 150 á 170 id.; id. regulares, 125 á 140 id.; id. medianos, 80 á 125 id.; muelas, 36 y 37 id.; guisantes, 34 id.; patatas, arroba 5 y 1/2 y 6 id.

Operaciones en partida

Trigos.—Hay ofertas de 900 fanegas á 46 reales las 94 libras y solo pagan á 45 fanega, habiéndose efectuado la venta de 700 fanegas á 45.

Situación agrícola

El temporal frío y nevando. La cosecha se presenta bien. Los precios en baja. Hay pocos vendedores y muy pocas existencias.

Noticias de la localidad

El mercado de hoy muy desanimado por el temporal pues á estado nevando y todos los vendedores han hecho pocas transacciones, habiendo dejado muchos cereales por vender.

MARIANO ROLDAN.

7-3-1911.

BLK 70

Información de "Tierra Soriana," (De nuestro servicio especial directo.) DE MADRID CONGRESO

Adas cuatro menos veinte comienza la sesión presidiendo el conde de Romanones y estando en el banco azul Canalejas y el Sr. Gasset.

Jura el cargo el Sr. Aznar (don Luis).

Se entra en "Ruegos y preguntas."

El Sr. Crespo Azorin pide que sean repuestos antes del día 12 los concejales suspensos de los ayuntamientos de Carcagente y Chelva, denunciando algunos abusos cometidos por las autoridades gubernativas de Valencia. El ministro de la Gobernación le contesta. Interviene el Sr. Azcárate brevemente.

El Sr. Garay se ocupa de la destitución y nombramiento de concejales en Cervera del Río Pisuerga.

Le contesta el ministro de la Gobernación, aludiendo los cargos que se le imputan por no haber intervenido en el asunto.

Rectifican el Sr. Garay y el ministro.

El Sr. Llorens reproduce algunos ruegos de la anterior legislatura.

ura, entre ellos, la remisión de las cuentas del Centenario de las Cortes de Cádiz que supone ya liquidadas, y los gastos de los últimos viajes de los ministros.

Ruega también que se traigan los datos relacionados con el descubrimiento de cerdos enfermos muertos y dados al consumo en el matadero.

Le contesta el Sr. Canalejas y el Sr. Castrillo ofreciéndole la remisión de los datos pedidos.

El Sr. Salvatella en nombre de la minoría republicana pregunta al Gobierno cuando explicará la crisis parcial última. Después de hablar de sus antecedentes pregunta cuando va a presentar el Gobierno la ley de Asociaciones. Si la presentación de esta se esperará a cuando conteste el Vaticano a la Nota que le envió el Gobierno, esperándose a que terminen las negociaciones, y por fin si el Gobierno presentará el proyecto sean cuales sean los resultados de las negociaciones actuales.

Previamente además si el Gobierno se atreverá a acometer el establecimiento de la enseñanza neutra y la secularización de los cementerios, cosa que teme no sucederá.

Anuncia una interpelación sobre estos puntos.

El Sr. Canalejas manifiesta que no considera necesario explicar la crisis última porque entendía no había modificado un ápice la continuación ni la orientación política del Gobierno.

Añade que los proyectos hasta ahora anunciados, no colma el programa avanzado del Gobierno que no sólo se ocupa de la escuela neutra y secularización de los cementerios, sino también algunos otros que en su día dirá—por que no quiere simultanear proyectos que han de venir escalonados.

Respecto de la ley de Asociaciones, afirma, que antes de un mes será presentada a la Cámara. Explica el criterio del Gobierno decidido a mantener la soberanía del Estado en los puntos principales que abarca la ley, sin poder admitir la ingerencia de un tercer factor por elevada personalidad que sea. Hace breve historia de las negociaciones como las hizo el anterior Gobierno y las encontró.

La reunión de los republicanos

Entre los republicanos reina estos días mar de fondo a causa de la unión que han intentado hacer los concejales y diputados provinciales, sin contar con los jefes de grupos y grupillos, de todas las fuerzas del partido para dar batalla a los monárquicos en la próxima contienda electoral.

Con motivo de este asunto reunióse anoche, después de la sesión en el Congreso la minoría de dicha Cámara y después de deliberar largo y tendido, facilitaron los reunidos a la Prensa una Nota oficiosa en la que no se habla ni por casualidad de la cuestión que parecía haber motivado la reunión.

Dícese en esta Nota que los reunidos acordaron el programa parlamentario que consistirá en interpelar al Gobierno sobre diversos asuntos. Pero de la unión nada.

Hay que advertir que anoche mismo concurren los señores Soriano y Pablo Iglesias a un mitin de propaganda electoral en el

que ambos se abstuvieron de hablar de la ya famosa unión. Respecto de la Prensa del partido se halla tan dividida como sus hombres.

Falta de información

Ni el presidente del Consejo ni el ministro de la Gobernación que diariamente son visitados por los periodistas, han tenido a bien recibirlos hoy.

Ha sido, pues, la mañana completamente perdida para la información política.

PROVINCIAS

Suspensión de un periódico

Murcia.—El Liberal, órgano del trust en esta capital, ha tenido hoy que suspender su publicación por haberse declarado en huelga los redactores y cajistas, a quienes se habían rebajado considerablemente los sueldos y jornales.

El Diario católico de ésta, La Verdad, comenta el incidente en un bien escrito e intencionado artículo titulado «Quien mal anda, mal acaba».

Los redactores del periódico trustero han visitado hoy las redacciones de los demás colegas, exponiendo las condiciones verdaderamente vergonzosas que quería imponerles el nuevo director que es un antiguo administrador de El Liberal para hacerles desistir de su actitud y que naturalmente, ellos han rechazado dignamente. En toda la capital se comenta el suceso con verdadera fruición que revela las simpatías de que goza el orgánulo trustero. Dicese que se ha telegrafiado a Madrid pidiendo cajistas y redactores.

Los reyes en Sevilla

Han llegado las jacas para el Polo del Rey.

Don Alfonso proyecta un viaje por el Guadalquivir con el objeto de inspeccionar el dragado de la barra de Sanlúcar.

En el alcázar chocó un policía ciclista, armado de mauser con un soldado de la sección del regimiento de Soria, que marchaba en dirección contraria, resultando herido el policía en una ceja.

Esta tarde la reina y la duquesa de San Carlos pasearon en automóvil por las afueras de la población.

El rey y el marqués de la Torre también salieron en automóvil, dirigiéndose al tiro de pichón, obteniendo el rey un cariñoso recibimiento. D. Alfonso disputó el premio de la Sociedad en la Poulou Pina, errando el penúltimo pájaro.

Los reyes regresaron anoche.

Los reyes han telegrafiado a la duquesa de Almodóvar del Río dándole el pésame por el fallecimiento de su esposo.

Se dice que el rey hará una excursión a Jerez y Sanlúcar con la reina, acompañados del señor Canalejas y Gasset. Visitarán el pantano de Guadalquivir. Inaugurará las obras de colonización del Monte Algaida.

Se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta directiva de los tableros con el propósito de solucionar el conflicto pendiente.

Causa sensacional

Vitoria.—Mañana se verificará ante el jurado la causa por homicidio seguida contra el Alcalde del pueblo de Alegria, Marcelino

Pérez y el guarda jurado Diego Martínez.

La causa despierta grandísimo interés.

El hecho de autos ocurrió como sigue:

El 8 de Mayo, después de la votación para Diputados a Cortes, y excitados los ánimos en el pueblo, los carlistas celebraban el triunfo de Alcocer con un banquete. Los republicanos apedrearon el local. El Alcalde salió a la calle con el algaracil y como el pueblo estaba revuelto ordenó hacer fuego, cayendo muerto Toribio Buitón.

El fiscal pide para el Alcalde catorce años de reclusión y lo mismo para el guarda.

No es cierto, como se ha dicho, que sostendría la acusación privada Rodrigo Soriano.

Los defensores son Martínez de Aragón y Esteban Bilbao. Hay gran expectación por conocer la sentencia.

Mitin electoral

Barcelona.—En los Salones del Comité de Defensa Social se ha celebrado un mitin electoral que ha estado concurrendísimo.

El representante de los conservadores rechazó el calificativo de caciques que se les ha aplicado, declarando constituido el actual partido y pidiendo la definitiva unión de las derechas.

ULTIMA HORA

(POR TELÉGRAFO)

Madrid, 11, (4 t.)

Sin noticias.—Visitas.

El Sr. Canalejas ha estado muy atareado y no ha salido de su domicilio en toda la mañana.

Visitáronle los Sres. Cobian y Alonso Castrillo. El primero conferenció extensamente sobre asuntos económicos.

El segundo habló con el jefe del Gobierno de política electoral y de trabajos parlamentarios.

Dijonos el Sr. Canalejas que carecía de noticias interesantes que comunicarnos.

Consejos de ministros

El lunes por la mañana se celebrará Consejo de ministros.

Si preciso fuera, lo habrá también el martes.

El rey vendrá a presidir el del jueves próximo.

Enfermos

El Sr. García Prieto ha mejorado en su enfermedad y asistió hoy a su ministerio.

En cambio están enfermos Ruiz Valarino y Arias de Miranda.

Contra Lerroux

Barcelona.—El juzgado militar de instruye diligencias contra Lerroux por su discurso último en un mitin electoral de la Casa del Pueblo.

De Bilbao

Bilbao.—La benemérita ha detenido al secretario de la Sociedad de carreteros y

á otro sujeto, que iban á la zona minera para adquirir dinamita al objeto de volar las cocheras de la compañía de tranvías por encargo, declararon, de los presidentes de las sociedades de patronos y obreros carreteros.

Incendio localizado

Valencia.—A última hora de la noche fué localizado el incendio desarrollado en el penal de San Miguel.

Las pérdidas en los talleres de alpargatería del penal se calculan en 20.000 pesetas. No han ocurrido desgracias personales.

P.

Ecos de los pueblos

Morón de Almazán

Con motivo de las elecciones de pasado mañana se nota un movimiento extraordinario. Hemos recibido las visita de distinguidos señores forasteros y los políticos de la villa también se mueven con entusiasmo.

Créese que aquí obtendrá una mayoría completa nuestro particular amigo D. Eduardo Martínez Azagra y que el triunfo de este señor es segurísimo.

A la hora de escribir estas líneas se nos dice que se halla entre nosotros un activo ingeniero, constructor de maquinaria eléctrica.

Nosotros celebraríamos que se llegara á un acuerdo y se tomara ahora el acuerdo de dotar luz eléctrica á esta villa.

El Corresponsal

Sección religiosa.

Santos de mañana, domingo II de Cuaresma Santos Gregorio Magno, Papa y doctor, Pedro mártir, Teófano y Bernardo, obispos, Mamiliano y Sancha y Nuestra Señora de la Misericordia.

La misa y oficio divino son de la Dominica segunda de Cuaresma de segunda clase, color morado, de la semidoble.

Santos del lunes.—Santos Leandro, arzobispo, Rodrigo, Salomón Macedonio, Patricia y Modesta, mártires, Cristina, virgen y mártir, Eufrasia, virgen y Santa Cristina.

La misa y oficio divino son de San Leandro, obispo y confesor y doctor, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Santos del martes.—Santa Florentina, virgen, Pedro, mártir, Lenvinc, obispo, Matilde, reina y el B. Leonardo Kimura S. J. y compañeros mártires.

La misa y oficio divino son de Santa Florentina, virgen con rito doble y color blanco.

Visita de la Corte de María.—Domingo 12.—Del Pilar.—En la Mayor (privilegiada). Lunes 13.—De los Remedios en la Merced.—Martes 14.—De la Consolación en San Juan.

CULTOS

Se celebra todos los días misa solemne en la I. I. Colegial á las diez menos cuarto acabada Tercia.

En la misma I. I. Colegial mañana domingo, á las 10 y cuarto, después de cantado el Evangelio,

predicará el sermón el M. I. señor Dr. D. Manuel Requejo Pérez Canónigo Magistral de la misma.

En las iglesias de San Juan de Rabanera y del Salvador, continuarán los Ejercicios espirituales de la Santa Cuaresma á las seis de la tarde.

ELECCIONES

Ayer recibimos noticias directas de amigos nuestros en Almazán, que nos participaban la retirada del candidato católico á la Diputación provincial, D. Teodoro del Olmo.

No eran más explícitos los informes de nuestros buenos amigos, pero mas tarde supimos las causas por las cuales el Sr. del Olmo no persistía en la lucha. Explica el propio interesado en carta que ayer publica nuestro colega Ideal Numantino y no es otra, realmente es una la causa, que la incompatibilidad que existe entre el cargo de subdelegado de Medicina que el Sr. del Olmo desempeña y el de diputado provincial.

En consecuencia, queda luchando con el caracter católico-popular á la Diputación provincial por Almazán, nuestro querido amigo el distinguido abogado D. Eduardo Martínez de Azagra.

A este efecto, Ideal Numantino hace ayer una ardorosa defensa de la candidatura del Sr. Azagra, en un artículo que el colega titula «El candidato del pueblo y solo para el pueblo».

En el mencionado escrito y en varios «interfiles» emplea Ideal un lenguaje de marcada violencia contra la política imperante, que, sin ser extraño, ha sido bastante comentado.

Según las últimas noticias, parece seguro el triunfo del Sr. Azagra, así como el de los Sres. don José Rodrigo y D. Antonio Sanz Encabo.

El cuarto lugar, según esas mismas noticias, se lo disputan los Sres. Martirena y Carrillo, sin que pueda decirse quien de los dos triunfará.

Como los antecedentes que marca Perogrullo están muy próximos, antes de 48 horas, podremos salir de dudas.

Del distrito de Agreda no sabemos por nuestra cuenta ni palabra.

El Avisador Numantino apuntaba el otro día una idea muy laudable.

Por iniciativa de un candidato pasó como ráfaga salvadora el propósito de alejarse totalmente de la lucha, en su período álgido, los seis candidatos.

Pero en seguida se arrepintió el mismo proponente, y los seis aspirantes decidieron ir á hacer un definitivo recuento de fuerzas al distrito.

Fué lástima porque así dejando totalmente libre al cuerpo electoral, hubiéramos sabido quienes contaban en él con verdadera fuerza y simpatías personales.

Lo cierto es que á la hora de ahora, los Sres. Alvarez, Iglesias y Cacho, conservadores, y los señores Córdova, Ruiz y Victoria, liberales, se mantienen en la lucha con verdadero denuedo.

Tiene que haber por fuerza dos derrotados. ¿Quiénes serán?

Ya que el resultado está tan próximo nos aventuramos tam-

Noticias.

Para la cátedra de Física y Química del Instituto general y técnico de esta capital ha sido elegido el catedrático D. Antonio Porta.

En la Inspección de Vigilancia de esta capital se ha presentado un vecino de Serón, denunciando habersele extraviado dos mulos en la noche del ocho del corriente.

Mañana en cada una de las sesiones del Cine Soriano, será rifada una moneda de 10 ptas. La empresa ha preparado un extraordinario programa de películas.

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la castrería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

El Oficial de Telégrafos de Agrada, D. Estanislao Asensi falleció el día 5 de los corrientes, á los 44 años de edad.

Reciba su familia nuestro sincero pésame.

El personal técnico del Cuerpo de Correos, celebrará mañana con un espléndido banquete el XXII aniversario de la creación del Cuerpo.

Para el banquete que en Madrid se celebrará hoy, han dirigido cariñoso telegrama saludando á los jefes superiores del Cuerpo, á los invitados y á todos los compañeros.

La señora Doña Esperanza Francisca de la Merced, ha sido nombrada maestra interina de Cuevas de Ayllón.

La compañía del ferrocarril de Soria ha organizado un servicio especial de viajeros para el día 15 del actual con motivo de la feria de Almazán.

La marcha de este tren será la siguiente:

Saldrá de Soria á las 9,27 y llegará á Almazán á las 11,06, verificándose el regreso á las 19, hora de salida y á las 20,38 llegará á Soria.

La estación de Soria, expenderá billetes de ida y vuelta á los siguientes precios.

Primera clase, 8 pesetas; segunda, 5,45 y tercera, 3,25 ptas. Estos billetes, válidos por tres días, pueden utilizarse para los trenes correos.

Las estaciones intermedias despacharán billetes ordinarios.

Por haber destruido parte de las tejas de dos cobertizos del término de Barcebalejo, ha sido detenido el vecino del mismo pueblo Francisco Lafuente, que ha quedado á disposición del juzgado municipal correspondiente.

Ha sido recogida por los individuos del Cuerpo de Vigilancia de esta capital, una mula quinceña que ha quedado retenida en la posada de D. Rómulo González.

Nuestro querido amigo D. José Matesanz, regente de la imprenta de este periódico, tiene enferma de algún cuidado á su hija Terecita.

De todas veras deseamos el pronto restablecimiento de la enfermita.

Se halla entre nosotros nuestro querido amigo el ilustrado profesor de primera enseñanza de Tardelcuende D. Indalecio Puertas.

La Sección provincial de Telégrafos ha quedado definitivamente instalada en la casa número 7 de la Plaza mayor.

Barrera, que á más de inteligente telegrafista maneja muy bien el pincel ha hecho unas pinturas apropiadas, y Olivares el competente mecánico ha trabajado como una fiera en la nueva instalación, secundado con pericia y voluntad por todo el personal subalterno.

La nueva sala de aparatos resalta más en su natural aspecto que en la antigua instalación.

Sobre un gran tablero se destacan los Mors y todo está á la vista y á la mano.

Para el público ha sido habilitado convenientemente un local, con las mayores comodidades posibles.

Felicitemos al celoso Jefe provincial Sr. Hidalgo y á todo el personal á sus órdenes, muy servicial y simpático, por el cual sentimos nosotros afecto y consideración personal, legítimamente otorgados, única manera de corresponder á las atenciones que

nos dispensan constantemente. Hasta no se enfada cuando la llevamos cuartillas y más cuartillas para que no den par á los hilos.

Son tan buenos estos telegrafistas que en su bondad no se olvidan nunca de cumplir con su deber.

Con motivo de la feria de ganados que actualmente se celebra en nuestra capital, hemos tenido la satisfacción de saludar á bastantes de nuestros buenos amigos en distintos pueblos de la provincia, algunos de cuyos amigos han emprendido ya el regreso á sus casas.

Que vayan felices.

El Senador por esta provincia D. Adolfo Rodríguez de Cella, que cuenta entre los sorianos con merecidas simpatías y cariño, ha estado recientemente, enfermo de algún cuidado. Por esta circunstancia no ha podido concurrir el Sr. Rodríguez de Cella á la reciente reunión de representantes por Soria en ambas Cámaras á las que fueron convocados por el Presidente del Consejo de Ministros Sr. Canalejas para tratar de asuntos de trascendencia para este país.

Afortunadamente, el Sr. Rodríguez de Cella se encuentra mejor, y lo celebramos.

Aprendiz de cajista adelantado, se necesita en la imprenta de este periódico.

Asmáticos Tuberculosis los que sufrís Bronquitis Crónicas vuestra salvación

GOTAS HELENIANAS 2 pesetas frasco Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Atuberculosos de Cataluña. Depositario: don José Morales Orante s. Collado, 6, Soria.—Farmacia.

Máquinas de coser y bordar, nuevas y usadas, se venden desde 50 pesetas en adelante. Enseñanza gratis. Representación de la fábrica de plata MENESES. Antonio Hernández, Fuentestrún.

Se venden tres perdigachos de primera y una perdiz procedente de la Rioja, por no poder atender su dueño á los mismos. Se dan á toda prueba. Darán razón en la Posada de Angel Herrero, Soria.

Vinda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristall, marfil ó nacar todo en cabello, á precios sumamente cómodos. También se alquilan pelucas, barbas y peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de cabello. Marqués del Vadiño, 2. Soria Peluquería artística é higiénica.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865 Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 9 de Julio de 1909.

	Pesetas.
Capital suscrito.....	5.000.000,00
Desembolsados.....	1.500.000,00
Reservas (Estatuaria.....)	1.000.000,00
Técnica y garantía.....	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles.....	3.035.479,68
Sinistros satisfechos.....	13.044.164,31

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Corles, 6.^a
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acuña, 16.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Juan G. y García

Tratante en ganados de corda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

Se venden ochenta ovejas con sus crías, y sesenta borregos y borregas.

Para informes dirigirse al correspondiente de este periódico, en Morón de Almazán.

Consultorio Médico-quirúrgico

DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sanidad Militar. Profesor del Instituto Rubio, de Madrid. Titular por oposición.

En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducha, baño eléctrico, etc., é instrumental para operaciones y reconocimientos. Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-tológicas y especialidades. Se hacen operaciones.

Vadiño, 10.—Burgo de Osma.

Venta de un carro para tres mulas y arreos para la de varas. Dirigirse á Hipólito Celorrio, en Hinoosa del Campo. 1-6

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáez.

sujeta al extremo de un cable, cabeceaba á los golpes de mar contra el costado de barlovento del buque, se dijo: Salvémonos en esa lancha, antes que otro la vea.

Entonces se agarró fuertemente al cable, y á riesgo de estrellarse contra la banda saltó á la lancha, dejando en ella á su hija Bienvenida.

Desde allí se puso á llamar á su esposa; pero viendo que ésta no acudía á su voz, volvió á subir, no sin gran trabajo.

—Ven—le dijo,—ven; salvemos á nuestras hijas.

Pero ¡ah! cuando llegó al sitio anhelado, el cable se había roto y la lancha había desaparecido.

Entonces su desesperación fué grande, y á no detenerle su esposa, se hubiera lanzado á la mar.

En este momento de angustia, cuando ya sólo faltaba un pase para llegar á la mansión eterna de lo desconocido, cuando el buque iba á hundirse en el abismo, Dios quiso apiadarse de aquellos infelices, mandándoles en su auxilio otro buque, y cuatro días después llegaban al puerto de Alicante.

Una tercera parte de los viajeros había naufragado; entre ellos Bienvenida, la hija de Pablo y Magdalena.

Fanny, vivamente interesada con la lectura de aquella anécdota que tantos puntos de con-

XV

Al día siguiente Pablo y su familia abandonaron el árbol hospitalario y caminaron á la ventura.

Por casualidad se detuvieron delante de una elegante casa de campo inmenso jardín, rodeado de una tapia elevadísima, les enviaba el perfume de los naranjos y la madre selva.

Un caballero les vió desde uno de los balcones de la casa.

Dios tocó en el corazón de aquel hombre la fibra sensible de la caridad.

—¿Adónde van, buenas gentes?—les dijo.

Pablo alzó los ojos y se encogió de hombros.

—Señor—le respondió Magdalena, levantando hacia el balcón á su pequeña hija.—somos unos pobres náufragos que lo hemos perdido todo; sólo nos queda la caridad pública y la fe en Dios, que nunca nos abandona.

Entrad en mi casa—repuso el caballero.

Magdalena empujó suavemente á su esposo, que se resistía á pisar aquellos dinteles.

La infeliz esposa contó en pocas palabras su historia á aquel caballero, que tenía el semblante tan benditoso como el corazón.

Pablo era un horticultor inteligente.

La casualidad, ó mejor dicho, la Providencia le había conducido á la puerta de aquel jardín,

CLINICA DE ESPECIALIDADES Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1, primero.-MADRID

La CLINICA MATEOS es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Ilustre Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con PATENTE DE PRIMERA CLASE. Procedimientos y aparatos modernos para el más acertado diagnóstico y curación. Consultas diarias, de once mañana a ocho noche, 5 pesetas. Gratis los jueves y domingos, de once mañana a una tarde. OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable, suprimiendo riesgo y dolor. El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones ventajísimas de precio. — Pídanse datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.

HOMBRES

La debilidad genital en sus tres grados (escasa, difícil e imposible) se modifica a toda edad con rapidez y sin peligro por nuevo método. — Para fijar el caso, pídanse el gráfico de la potencia sexual que se da y envía correo gratis.

CURA SIN OPERAR

Cura intensiva rápida y SIN PELIGRO

MATRIZ SIFILIS

Cáncer, leucemia, paratuberculosis, etc. — Síntomas: dolor, hinchazón de las venas, eritema de los linfáticos y de la orquitis sin bajar, flujo purgativo y goma serosa, tratamiento secreto. Curado el primer síntoma, se evita la intemperancia de la sangre.

SIFILIS

Las Cápsulas Koch curan en dos días los linfos recientes y modifican los crónicos. Las Cápsulas Koch no dañan los sinos y eliminan el dolor. 3 píls. 10 días. 20 píls. 20 días. 30 píls. 30 días. 40 píls. 40 días. 50 píls. 50 días. 60 píls. 60 días. 70 píls. 70 días. 80 píls. 80 días. 90 píls. 90 días. 100 píls. 100 días. 110 píls. 110 días. 120 píls. 120 días. 130 píls. 130 días. 140 píls. 140 días. 150 píls. 150 días. 160 píls. 160 días. 170 píls. 170 días. 180 píls. 180 días. 190 píls. 190 días. 200 píls. 200 días.

MAL DE URINA

SALES KOCH SIN SONDAR NI OPERAR CURAN todos los males de la URETRA, PROSTATA, VEJIGA y RINONES. Dilatan las ESTRECHECES, curan el CATARRO de la VEJIGA; calman al momento los terribles dolores al orinar, disminuyen el escozor frecuente y limpian la orina de posos blancos purulentos ó de sangre. Los flujos crónicos se cortan sin peligro. Las Sales Koch no tienen rival y son bien conocidas de médicos y enfermos. Se venden a 7 píls. franco en las boticas de España, América y Filipinas.

Ultima novedad en postales
n TIERRA SORIANA

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas
LA SANGRE
MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación.



Después de 15 días de iratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedan, de enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso. Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarrasmas y varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas. Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación. El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España. Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 15, rue Gambetta, en Sedan (Francia). Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante. MUESTRA: Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER 09, 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y V.D. se presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, por favor escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a COZA POWDER 09, 76 Wardour Street, Londres 432 Depósito: Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Collado, 45. Depósito: Farmacia de José Morales, Collado, 5. Depósito: Farmacia de José Cerrada.



¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR para hacer poner a las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)

Con patente de invención por 20 años. **3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!** Descubrimiento maravilloso. — Resultados sorprendentes. — Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno. — Numerosos testimonios. Gasto insignificante. Dirijirse a su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, 11. — Vitoria. NOTAS: Existen productos extranjeros similares que pueden desecharse, pues el Polvo Coza es mucho más barato que el extranjero por su colorido y calidad. Pídanse prospecto y se remitirá gratis. Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Moneo. TIERRA SORIANA. — De venta: Farmacia de D. José Morales. Orantes. En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.

tacto tenía con lo que a ella le había acontecido devoraba, más que leía, con una avidez que iba en aumento, las pequeñas páginas de aquel libro que la casualidad colocaba al alcance de su mano. Cuando llegó al punto en que las olas separan a la hija de la madre, sus ojos se inundaron de lágrimas. Aquella escena le recordaba la dolorosa pérdida de su hija Angela. Por fin enjugó las lágrimas, desahogó su oprimido corazón con un suspiro, y continuó la lectura de aquel libro tan interesante para ella. Por nada del mundo hubiera dejado en suspenso su curiosidad. Era preciso saber el desenlace que el anónimo autor de aquel libro daba a la conmovedora historia de Pablo y Magdalena. Sigamos su lectura. «Pablo, con el corazón destrozado por la pérdida de su hija, seguido de su esposa, llegó a la puerta de la casa de sus parientes. Tede lo había perdido; roto y hecho jirones, con el semblante demacrado, Pablo había envejecido diez años en una noche.

»El infortunio batía siempre sus negras alas sobre aquella familia. «Sus parientes no vivían en aquella casa. «Inútil fué buscarlos, porque la tierra guardaba sus cuerpos. «Habían muerto. «Aquella noche la desválida familia de Pablo durmió al pie de un árbol. «Su techo fueron las verdes ramas, y a través de las móviles hojas, el firmamento extendía su manto azul, tachonado de brillantes estrellas. «Magdalena le miraba con ternura, repitiendo sin cesar: — Pablo mío, ten fe en Dios. «Pablo entonces se sonrió amargamente, y alzando los ojos hacia el cielo, entreabrió los labios, sin duda para proferir una maldición; pero su esposa dejó caer con dulzura una mano sobre su boca, diciéndole: — Por tu hija espera y confía. «Entonces Pablo y Magdalena se arrodillaron. «Las lágrimas humedecieron los ojos del marido, y una oración balbucearon sus labios. «El bondadoso semblante de Magdalena, viéndolo rezar a su esposo, estaba radiante de felicidad.

Ama de cría con leche fresca se ofrece. Dirijirse a la Travesía del Cambrón, núm. 15. — SORIA

Bolsillos de señora se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vende esta casa.

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa
Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 20 de Marzo 1911, el vapor «Pardo». Precio del pasaje en pesetas 225. Santander: Para Havana y Veracruz, el 22 de Marzo, el vapor «La Española». Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, saliendo semanal para pasajeros. 1.º y 2.º por vapores de gran lujo. Bilbao: Servicios semanales directos a New York, para San Francisco, Bolinas City, Elton, Nevada, etc. Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Marzo, el vapor «Guadeloupe». Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años, pueden embarcar en 1.º y 2.º sin ningún impuesto. Para más informes, dirijirse a su consiguatario en Bilbao Carlos de Maruri, Estación, 4.